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Protokoll der öffentlichen Sitzung Nr. 07/2023-25 des Jugendbeirates 

Oberneuland vom 19.06.2024 im Ortsamt Oberneuland, Mühlenfeldstr. 16 

 

Beginn der Sitzung: 16:00 Uhr  Ende der Sitzung: 17:10 Uhr 

 

Teilnehmer*innen:   Sophia Beer 

Szonja Gajdos 

Olivia Rudloff 

Erik Schmidt 

Max Wagner 

Louise Wannmacher 

 

Entschuldigt:    Lina Pohlmann 

     

     

     

     

 

Referent*in / Gäste:  

     

Sitzungsleitung:  Marc Liedtke 

Protokoll:   Marc Liedtke 

     

Vorgesehene Tagesordnung: 

Top 1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
Top 2. Genehmigung des Protokolls vom 13.05.2024 
Top 3. Wahl neuer Sprecher/in 
Top 4. Allgemeine Themen und Neuigkeiten aus dem Ortsamt 
 - Teilnahme an Fachtagen, Gespräche im Rathaus, etc. 
Top 5. Öffentlichkeitsarbeit 
 - Instagramkanal: Wer übernimmt? 
 - Website:  Aktueller Stand 
 - Kommentarboxen: Gestaltung 
 - Teilnahme an Festen 
Top 6. Bericht Austausch Beirat und Jugendbeirat Projekt Achterdieksee 
Top 7. Nachbetrachtung Europawahl-Projekt 
Top 8. Straßennamen Mühlenfeld 
 - Benennung der Straße Mühlenfeld 
Top 9.  Projektideen nach den Sommerferien 
Top 10. Termine 
Top 11. Habt Ihr noch etwas? 
 

 

 

TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

 

Marc begrüßt die anwesenden Mitglieder. 
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Da zu dem mit der Einladung versandten Vorschlag zur Tagesordnung keine Änderungs- oder 

Ergänzungswünsche von den Jugendbeiratsmitgliedern geäußert werden, gilt die 

Tagesordnung als beschlossen.  

 

 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 13.05.2024 

 

Das Protokoll vom 13.05.2024 wird einstimmig genehmigt. 

 

 

TOP 3: Wahl neuer Sprecher/in 

 

Sophia verkündet ihren Rücktritt als Sprecherin und ihren Austritt aus dem Jugendbeirat. Sie 

wird zukünftig verstärkt Aufgaben bei UNICEF Deutschland übernehmen und hat daher nicht 

mehr ausreichend Zeit, um sich im Jugendbeirat zu engagieren. 

 

Auch Erik und Max kündigen an, in der zweiten Jahreshälfte aus dem Jugendbeirat 

ausscheiden zu wollen. Sie bleiben jedoch noch so lange im Amt, bis zwei neue Mitglieder 

gefunden wurden. 

 

Angesichts der freiwerdenden Sprecher schlägt Marc vor, Neuwahlen durchzuführen. Zuvor soll 

jedoch mit Philipp Rücksprache gehalten werden, ob er weiterhin bereit ist, den Sprecherposten 

zu übernehmen. 

 

Szonja und Olivia bekunden ihr Interesse, als Sprecherinnen zu kandidieren. 

 

Die Wahl soll in der Sitzung unmittelbar nach den Ferien stattfinden. 

    

 

TOP 4: Allgemeine Themen und Neuigkeiten aus dem Ortsamt 

 

Beteiligung an Fachtagen, Treffen im Rathaus, etc. 

 

Marc betont die Bedeutung der Teilnahme des Jugendbeirats an den Fachtagen. Es muss in 

Zukunft gewährleistet sein, dass bei jedem dieser Treffen mindestens eine Person anwesend 

ist. Die Fachtreffen finden zweimal jährlich statt. Darüber hinaus gibt es ein Treffen mit dem 

Bürgermeister sowie ein Abschlusstreffen aller Jugendbeiräte, bei dem die eigenen Projekte 

präsentiert werden. Die Fachtage werden üblicherweise im LidiceHaus abgehalten, während 

die anderen Treffen im Rathaus stattfinden.  

 

Pädagogische Begleitung des Jugendbeirats 

 

Marc hat zu diesem Punkt noch keine Neuigkeiten zu berichten. 

 

Einladung 3. Horner Jugendkonferenz 

 

Die Jugendkonferenz ist aufgrund fehlender Referent:innen abgesagt worden. Ein neuer 

Termin soll nach den Sommerferien stattfinden. 
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Top 5:  Öffentlichkeitsarbeit 

Instagram: 

Der Instagram-Kanal wird zukünftig von Szonja und Olivia betreut. Die Zugangsdaten leitet 

Sophia weiter.   

  

Website: 

Es wird vereinbart, dass Philipp in der kommenden Sitzung darlegen soll, ob und wie weit er 

bei der Erstellung der Webseite fortgeschritten ist. Sollte es dabei zu Schwierigkeiten 

gekommen sein, hat Szonja sich bereit erklärt, den Versuch zu unternehmen, die Seite selbst 

zu programmieren. Da Philipp heute nicht anwesend ist, wird dieser Punkt auf die nächste 

Sitzung vertagt. 

  

Kommentarboxen:  

Marc wird versuchen, während der Ferienzeit einen Entwurf für ein Plakat zu erstellen. Dieses 

soll in den Farben des Jugendbeirats gestaltet werden und den Spruch, den QR-Code sowie 

das Logo des Jugendbeirats enthalten. Das Plakat soll anschließend im Format A3 

ausgedruckt werden.  

 

Beteiligung an Festen:  

Marc berichtet, dass Herr Bornkessel dem Jugendbeirat angeboten hat, das Glücksrad vorerst 

zu behalten. Er wird sich über eine dauerhafte Lösung noch einmal Gedanken machen und 

sich anschließend wieder an den Jugendbeirat wenden. 

 

TOP 6: Bericht Austausch Beirat und Jugendbeirat Projekt Achterdieksee 

Sophia berichtet, dass der Austausch mit dem Beirat sehr positiv verlaufen ist und der Beirat 

nachvollziehen konnte, warum der Jugendbeirat das Projekt am Achterdieksee nicht 

weiterverfolgen möchte.  

TOP 7: Nachbetrachtung Europawahl-Projekt 

Was ist gut gelaufen 

 Samstag ist es generell besser gelaufen. 

 

Was ist nicht so gut gelaufen 

 Der Stand direkt neben dem Eingang des Crossini (Freitag) war nicht so gut. 

 Stand wurde am Ende kaputt gemacht. 
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 Keine Jugendlichen angesprochen, nur jüngere Kinder. 

 Viele hat die Aktion nicht interessiert. 

 

 

TOP 8: Straßennamen Mühlenfeld 

Marc berichtet von der letzten Sitzung des Beirats über die Wahl der Straßennamen für das 

Mühlenfeld. Der vom Jugendbeirat eingebrachte Namensvorschlag stieß auf breite 

Zustimmung unter den Beiratsmitgliedern, erfüllte jedoch nicht die im Vorfeld festgelegten 

Kriterien. Insbesondere fehlte der Bezug zu Oberneuland bei den vorgeschlagenen Namen. 

Der Beirat sicherte jedoch zu, den Vorschlag bei zukünftigen Straßenbenennungen vorrangig 

zu berücksichtigen. 

TOP 9: Projektideen nach den Sommerferien 

Die Anwerbung neuer Mitglieder steht im Vordergrund.  

TOP 10: Termine 

13.08. Sitzung Jugendbeirat 

12.08. Beiratssitzung 

21.09. Sitzung Bildungsausschuss 

 

TOP 11: Habt Ihr noch etwas? 

Aus den Reihen des Jugendbeirats wird angeregt, das Ökumenische Gymnasium (ÖG) 

anzusprechen, um zu prüfen, ob die Schulleitung bereit wäre, den Jugendbeirat bei der 

Gewinnung neuer Mitglieder zu unterstützen.  

 

Protokoll: 

Marc Liedtke 


